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令和２年度第８回八頭町農業委員会 議事録  
１． 招集年月日 令和２年１１月１０日（火） 午後１時３０分  
２．招集の場所 船岡地区公民館 大集会室  
３．出席委員  ○農業委員 

会長      １２番 横山 和男 
会長職務代理者 １３番 西村 辰寿 １４番 西田 悦子 
委員       １番 平木 正紀  ２番 明治 良一 

３番 今井 光秋  ４番 綾木 晴子 
５番 小林  孝  ６番 谷尾 友枝 
７番 小椋  武  ８番 田中 正則 
９番 山嵜 幸臣 １０番 中田 典昭  

１１番 山根 祐一  
○農地利用最適化推進委員 
委員          安部  寛   手見野大樹 

荻原 晴雄   栄田 正温 
井上 善雅   佐藤 洋一 
上月  清   西村 昭二 
保田 公範   竹内 俊雄 
公賀 義高   白岩 義広  

４．欠席委員  上田 正人   山本 知司  
５．議事日程   
第１  議事録署名委員の指名 １１番 山根 祐一  １３番 西村 辰寿 
第２  報告事項１ 農地法第３条の３第１項の規定による届出書について  
        ２ 農地法第１８条第６項の規定による通知書受理について  
        ３ 農地法施行規則第２９条の規定による転用届について  
        ４ 公共事業の施工に伴う附帯施設設置に係る農地転用報告につ

いて 
第３  議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請審議について  
第４  議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請審議について  
第５  議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請審議について  
第６  議案第４号 農用地利用集積計画案の決定について 
第７  議案第５号 農用地利用配分計画案について 
第８  その他  



 

令和２年度第８回八頭町農業委員会 議事録 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------- 

2 

 

   
農業委員会事務局職員 事務局長 安部 泰己  副主幹 尾﨑 千穂 

 主  事 櫻田 康太       
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６．会議の概要 
局長       
委員一同  
議長（会長）       
委員一同  
議長（会長）  
事務局                   

開会（１３時３０分） 
 本日の欠席者は、農地利用最適化推進委員２名です。 
 農業委員 出席者 １４ 名 
 農地利用最適化推進委員 出席者 １２ 名です。 
 定足数に達していますので、令和２年度第８回八頭町農業委員

会を始めます。  
 「農業委員憲章唱和」  
 （あいさつ） 
 日程第１、議事録署名委員ですが、予め議席順と決まっていま

すので、１１番 山根祐一委員、１３番 西村辰寿委員にお願い

します。 
 次に日程第２、報告事項ですが私からはありませんが、委員さ

ん方で報告がありましたらお受けしたいと思います。   
 （報告なし）  
 無いようでしたら事務局は報告をお願いします。   
 （議事録署名人の順序について補足説明） 
 報告を４件させていただきます。資料をご覧ください。  
 報告１ 農地法第３条の３第１項の規定による届出書につい

て。相続についての届出です。 
 今月は４件です。記載事項がもれなく記載されており、内容も

問題ありませんでしたので受理しました。   
 報告２ 農地法第１８条第６項の規定による通知を受理しまし

たので報告します。農地の貸借の合意解約です。今月は２９件で

す。双方合意による解約のため問題なしということで受理しまし

た。  
 報告３ 農地法施行規則該当転用届を受理しましたので報告し

ます。今月は１件です。２００㎡未満の農業用倉庫です。内容は

問題なしということで受理しました。  
 報告４ 公共事業の施工に伴う附帯施設設置に係る農地転用報

告について。１件の該当事業がありました。 
 県道通学路安全対策工事であります。八頭県土整備事務所担当
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事務局   
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）    
事務局                         
議長（会長）   
谷尾委員 

室長の証明がありましたので、問題なしということで受理しまし

た。  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
（質疑なし）  
 続きまして、日程第３ 議案第１号 農地法第３条の規定によ

る許可申請につきまして審議を行います。受付番号９－１につい

て事務局は説明をお願いします。  
 農地法第３条の規定による許可申請審議について、受付番号９

－１について説明します。 
【議案第１号 受付番号９－１ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：大江地内 
 登記地目：田  現況地目：田 ２筆 合計面積３，１３４㎡ 
 権利の種類は、所有権移転売買です。 
 理由につきましては、この申請地は合併以前からずっと譲受人

が譲渡人から賃貸借で借りて耕作をされており、今後も譲受人が

継続して耕作をしていく意向があるため、この度売買で譲り受け

る話がまとまったものです。 
 農地法第３条第２項第１号の全部効率利用要件ですが、以前か

ら利用されている場所でもあり、通作についても自宅から１キロ

メートル程の距離ですので、問題はないと思われます。  
 農地法第３条第２項第４号の農作業従事要件ですが、２０年以

上農業に従事され、年間を通して農作業に従事されておられます

ので、問題はないと思われます。 
 次に、農地法第３条第２項第５号の下限面積要件ですが、申請

地の下限面積は２０アールであり、取得後の申請人の耕作面積

は、４６．４アールであり問題はありません。 
 最後に、農地法第３条第２項第７号の地域との調和要件です

が、申請地では水稲を耕作する計画で、周辺地域における農地の

農業上の総合的な利用の確保に支障を生じないと認められます。  
【スライド申請地説明】 
以上です。 
  
 この件につきましては、６番 谷尾委員に事前調査をお願いし

ておりますので、報告をお願いいたします。   
 １１月４日に電話で譲受人の奥さんに確認しました。譲り受け
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谷尾委員       
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）    
事務局                    

ることに間違いはないです。田んぼとして耕作することに間違い

はありませんということでした。 
 同じく１１月４日に譲渡人の奥さんに電話で確認を行いまし

た。譲渡人宅は、農業経営後継者がおられないのでこの機会に売

買するということで話がまとまったということです。  
 両者とも合意の上ですので、問題はないと思います。  
  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、受付番号１０－２について事務局は説明をお願い

します。  
 受付番号１０－２について説明します。 
【議案第１号 受付番号１０－２ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：市谷地内 
 登記地目：田  現況地目：畑 面積２，２０５㎡ 
 土地の所在地：市谷地内 
 登記地目：田  現況地目：田 ２筆 合計面積４，０５５㎡ 
 権利の種類は、所有権移転売買です。 
 理由につきましては、申請地の内、地番１７６番は、平成２８

年４月から譲受人の息子さんが借りて柿を耕作しておられまし

た。残り２筆は、その柿畑に隣接する農地です。今年まで地域の

担い手法人が水稲を耕作されていました。 
 この度、譲渡人から隣接する田んぼも含めて農地を買い受けて

もらえないかと譲渡人へ相談があり、売買の話がまとまったもの

です。 
 取得後は、畑部分は柿を継続して耕作し、田んぼは水稲を自作

される予定です。 
 農地法第３条第２項第１号の全部効率利用要件ですが、所有さ

れる田や畑も耕作されており、トラクター、田植え機、ＳＳ等の

農機具も保有され、息子さんと共に農作業に従事されておられま

す。通作についても距離は３００ｍ程度であり、今までも通作さ
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事務局             
議長（会長）   
平木委員        
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）    
事務局   

れていますので問題はないと思われます。  
 農地法第３条第２項第４号の農作業従事要件ですが、本人は４

０年以上農業に従事され、また、息子さんも年間を通して農作業

に従事されておられますので、問題はないと思われます。  
 次に、農地法第３条第２項第５号の下限面積要件ですが、申請

地の下限面積は５０アールであり、取得後の申請人の耕作面積

は、２８４アールであり問題はありません。 
 最後に、農地法第３条第２項第７号の地域との調和要件です

が、申請地では柿畑及び水田として耕作する計画で、周辺地域に

おける農地の農業上の総合的な利用の確保に支障を生じないと認

められます。 
【スライド申請地説明】以上です。  
 この件につきましては、１番 平木委員に事前調査をお願いし

ておりますので、報告をお願いいたします。   
 先ほど事務局の説明がありましたとおりであります。１１月１

日に譲渡人に調査を行いました。将来の作り手を探しておられま

した。同じく１１月１日に譲受人の調査を行いました。事務局の

説明がありましたように、息子さんなどを含め家族で農業を行っ

ておられます。 
 この件については問題ないということで話をさせていただきま

した。よろしくお願いします。  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。 
 続きまして、受付番号１１－３について事務局は説明をお願い

します。  
 受付番号１１－３について説明します。 
【議案第１号 受付番号１１－３ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：坂田地内 
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事務局                          
議長（会長）   
山根委員       
議長（会長）  
委員一同  

 登記地目：畑  現況地目：畑 ２筆 合計面積９３㎡ 
 権利の種類は、所有権移転売買です。 
 理由につきましては、申請地は譲受人の自宅の前にあり、以前

から譲受人が譲渡人から借りて柿や花を作っておられたようで

す。この度、隣接する住宅への進入路も含めて、この農地も売買

することで話がまとまったものです。取得後は、引き続き柿や花

を耕作される予定です。 
 農地法第３条第２項第１号の全部効率利用要件ですが、トラク

ター、耕運機、軽トラックを保有され、主に畑作で農作業に従事

されておられます。通作についても自宅の前であり、問題はない

と思われます。 
 農地法第３条第２項第４号の農作業従事要件ですが、本人は概

ね３０年農業に従事され、主に春から秋にかけて農作業に従事さ

れておられますので、問題はないと思われます。 
 次に、農地法第３条第２項第５号の下限面積要件ですが、申請

地の下限面積は３０アールであり、取得後の申請人の耕作面積

は、３２．５アールであり問題はありません。 
 最後に、農地法第３条第２項第７号の地域との調和要件です

が、申請地では柿畑として耕作する計画で、周辺地域における農

地の農業上の総合的な利用の確保に支障を生じないと認められま

す。 
【スライド申請地説明】 
 ８月１１日開催、第５回定例会で非農地証明申請があった土地

の画面表示左隣となります。 
 以上です。  
 この件につきましては、１１番 山根委員に事前調査をお願い

しておりますので、報告をお願いいたします。   
 私の方から報告させていただきます。１１月４日に代理人の行

政書士に電話で確認を行いました。 
 事務局からのお話しのとおりであります。譲受人の自宅の前と

いうことです。譲受人さんは下限面積を満たしていなかったので

すが、先月の委員会で要件を満たし、今回の申請になったという

ことであります。特に問題はないと考えております。  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
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議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）       
事務局                            

 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
以上で農地法第３条の規定による許可申請についての審議を終了

します。 
 続きまして日程第４ 議案第２号 農地法第４条第１項の規定

による許可申請につきまして審議を行います。受付番号３－１に

ついて事務局は説明をお願いします。 
  
 受付番号３－１について説明します。 
【議案第２号 受付番号３－１ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：坂田地内 
 登記地目：畑 現況地目：畑 面積４５６㎡の内３０㎡ 
 墓地を目的とした転用です。 
 場所、図面など資料については、配布議案書の３ページから７

ページに付けています。 
 場所については、議案書の３ページから５ページに図面を付け

ていますが、船岡保育所より南東側の農地になります。土地利用

計画図は６ページに付けています。 
 転用理由につきましては、既存の墓地が山裾にあり、管理や移

動が不便であるので移設したいとのことです。  
 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
 まず立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区分

は、小集団の生産力の低い農地であり、第２種農地に該当しま

す。許可根拠は代替地なしです。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関通帳の写しによ

り確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、防護柵を設けます。四方は自己所有

の畑になっています。雨水は自然流下で地面に浸透します。汚水

は発生しません。 
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事務局      
議長（会長）   
山根委員         
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）        
議長（会長）  
事務局   

 日照、通風についてですが、建物は建築しないため周辺農地へ

の影響はないと考えます。 
 また、被害防除については、すみやかに対処することとしてお

り問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。  
 この件につきましては、１１番 山根祐一委員に事前調査をお

願いしておりますので、報告をお願いします。   
 １１月２日に直接申請者にお話を聞かせて頂いております。８

月の農業委員会でも農振除外の申請があったものです。事務局か

ら報告があったとおり、両親が高齢のためになかなか山の奥の方

に行くことができないということで、今回、移転をしたいという

ことでありました。申請地の周辺には集落の墓地が点在しており

ます。 
 何ら問題はないと考えておりますので、よろしくお願いいたし

ます。 
  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、受付番号４－２についてですが、この件につきま

しては、今井光秋委員に関係する案件ですので、八頭町農業委員

会会議規則第１０条の規定により、今井委員は一時退席をお願い

します。  
 （今井委員退席）  
 それでは、事務局は説明をお願いします。   
 受付番号４－２について説明します。 
【議案第２号 受付番号４－２ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：篠波地内 
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事務局                                
議長（会長）   
田中委員     

 登記地目：田  現況地目：田 面積３６０㎡ 
 農業用倉庫及び資材置き場を目的とした転用です。  
 場所、図面など資料については、本日配布議案書の８ページか

ら１２ページに付けています。 
 場所については、議案書の８ページから１０ページに図面を付

けていますが、篠波集落より南側の農地になります。土地利用計

画図は１１ページに付けています。 
 転用理由につきましては、既存の倉庫が手狭となり、農機具を

収納するため農業用倉庫及び農業資材置き場を新設したい。  
 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
まず立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区分

は、１０ｈａ以上の一団の農地に位置する第１種農地に該当しま

す。許可根拠は集落接続です。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関通帳の写しによ

り確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、東側は県道、西側と北側は田になっ

ています。隣接地の同意は得られています。雨水は宅内浸透およ

び新設溜桝より公共排水路へ放流されます。汚水は発生しませ

ん。区長の同意は得られています。 
 日照、通風についてですが、十分な距離をとっているため周辺

農地への影響はないと考えます。 
 また、被害防除については、すみやかに対処することとしてお

り問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。  
 この件につきましては、８番 田中正則委員に事前調査をお願

いしておりますので、報告をお願いします。   
 それでは報告をさせて頂きます。１１月３日に申請者と現地で

お会いしました。今、事務局から話があったとおりでありまし

た。問題はないと思っております。 
 申請地の前を県道が通っておりまして、県道へ造成し接続する

ことに対しての県の許可を取られているということでありまし



 

令和２年度第８回八頭町農業委員会 議事録 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------- 

11 

 

田中委員      
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）        
西村職務代理    
事務局             

た。 
 先ほど話がありましたが、県道拡幅時に、用水路が埋まってお

り、現場には用水路がないということであります。１．５ｍ程度

で落ち込んでいますが、それを埋め上げていくということで、問

題ないと思います。  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、受付番号５－３についてですが、この件につきま

しては、私に関係する案件ですので、八頭町農業委員会会議規則

第１０条の規定により、一時退席をしますので、同じく会議規則

第４条の規定により議長を西村職務代理と交代します。   
 （横山会長退席）  
 議長を交代します。 
 それでは、受付番号５－３について事務局は説明をお願いしま

す。  
 受付番号５－３について説明します。 
【議案第２号 受付番号５－３ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：郡家地内 
 登記地目：田  現況地目：畑 面積２９１㎡ 
 露天駐車場を目的とした転用です。 
 場所、図面など資料については、本日配布議案書の１３ページ

から１６ページに付けています。 
 場所については、議案書の１３ページから１５ページに図面を

付けていますが、八頭町役場より北西側の農地になります。土地

利用計画図は１６ページに付けています。 
 転用理由につきましては、１０トンダンプ所有者から置場につ

いての相談を受けたので、１０トンダンプ２台と自己使用の農業

用駐車場として転用したいとのことです。  
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事務局                       
西村職務代理   
綾木委員    
山根委員     
西村職務代理  
事務局   

 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
 まず、立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区

分は、八頭町役場から２７０ｍ北西に位置する第３種農地に該当

します。許可根拠は原則許可です。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関預金証書及び通

帳の写しにより確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、東側と北は畑、西側は宅地、南側は

道路になっています。隣接地の同意は得られています。雨水は隣

接する既設道路側溝へ排水され、汚水は発生しません。水利権者

の同意は得られています。 
 日照、通風についてですが、建物は建築しないため周辺農地へ

の影響はないと考えます。 
 また、被害防除については、すみやかに対処することとしてお

り問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。  
 この件につきましては、４番 綾木晴子委員に事前調査をお願

いしておりますので、報告をお願いします。   
 １１月２日に申請人の代理人である、行政書士さんに電話で確

認をしました。事務局の説明のとおりであります。問題ないと考

えます。  
 申請地前の町道の歩道は、通学路でないかと思っています。転

用に対して、反対するわけではありませんが、その辺りのことを

事業者の方に十分注意していただく必要があるではないかと思っ

ております。  
 私も、同じ思いでおります。  
 意見として注意事項を記載し、気をつけてくださいということ

を申請人に伝えるようにします。  
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西村職務代理  
委員一同  
西村職務代理   
委員一同  
西村職務代理     
議長（会長）       
事務局      
事務局             

 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 横山会長は入室してください。  
（横山会長入室）  
 議長を交代します。 
 以上で農地法第４条第１項の規定による許可申請についての審

議を終了します。 
 続きまして日程第５ 議案第３号 農地法第５条第１項の規定

による許可申請につきまして審議を行います。受付番号８－１及

び９－２について事務局は説明をお願いします。   
 議案書訂正します。議案書１７ページ、受付番号９－２の表中

２行目の右から２列目の「農地区分」が「第３種」と記載してお

りますが、これは「第２種」の間違いであります。１行目の受付

番号８－１と同じく「第２種」です。すみませんが、訂正をお願

いします。  
 受付番号８－１及び９－２について説明します。 
【議案第３号 受付番号８－１ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：上津黒地内 
 登記地目：田 現況地目：田 面積１７５㎡の内２０㎡ 
  
【議案第３号 受付番号９－２ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：上津黒地内 
 登記地目：田 現況地目：田 面積１７５㎡の内１８㎡ 
 それぞれ、墓地造成を目的とした転用です。  
 それぞれの譲受人は、兄、妹の関係となります。  
 場所、図面など資料については、本日配布議案書の１８ページ

から２１ページに付けています。 
 場所については、議案書の１８ページから２０ページに図面を
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事務局                             
議長（会長）   
今井委員        

付けていますが、上津黒集落より北東側の農地になります。土地

利用計画図は２１ページに付けています。 
 受付番号８－１の転用理由につきましては、現在の墓地が山中

にあり、危険なので申請地に移転したいとのことです。  
 受付番号９－２の転用理由につきましては、現在墓地がないた

め新設したいとのことです。 
 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
 まず、立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区

分は、小集団の生産力の低い農地であり、第２種農地に該当しま

す。許可根拠は代替地なしです。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関通帳の写しによ

り確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、東側と北側は田、西側と南側は道路

になっています。隣接地の同意は得られています。雨水は自然流

下で地下浸透。汚水は発生しません。区長の同意は得られていま

す。 
 日照、通風についてですが、建物は建築しないため周辺農地へ

の影響はないと考えます。 
 また、被害防除については、すみやかに対処することとしてお

り問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。  
 この件につきましては、３番 今井光秋委員に事前調査をお願

いしておりますので、報告をお願いします。   
 今井です。１１月８日、日曜日に譲受人２名のお父さんと、譲

渡人に電話でお聞きしました。 
 譲受人宅の墓地が申請地の山の奥の方にあるということで、新

しく申請地に墓地を作りたいということでした。  
 また、申請地を墓地用地として譲って頂きたいという話は、だ

いぶ前からあったということであります。私も現地を何回も行き

ましたし、今回は問題ないと思います。以上であります。   
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議長（会長）  
小林委員   
事務局  
小林委員   
事務局   
小林委員  
事務局  
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）    
事務局          

 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 手続き上の質問をします。売買で現在地籍調査中、現在分筆は

されているのでしょうか。  
 法務局に地籍調査後の結果を反映手続き中です。  
 似たような相談を受けています。分筆をしないと申請できない

のでしょうか。  
 分筆は許可後でよいです。申請される事業計画の面積を確定し

ていないと進みません。  
 地籍測量の座標が決まらないといけないということですね。   
 はい、そのとおりです。  
 他に質問意見はありませんか。  
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、受付番号１０－３について事務局は説明をお願い

します。  
 受付番号１０－３について説明します。 
【議案第３号 受付番号１０－３ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：郡家殿地内 
 登記地目：畑 現況地目：畑 面積３０㎡ 
 墓地を目的とした転用です。 
 なお、譲渡人には保佐人の司法書士の方が選任されています。

契約行為などは保佐人の同意が必要となります。今回の申請には

同意書など、必要書類は整っています。 
 場所、図面など資料については、本日配布議案書の２２ページ

から２５ページに付けています。 
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事務局                              
議長（会長）   
平木委員       

 本日配布の説明資料につけていますが、申請地は分筆済となっ

ておりますので、本日の資料でご確認ください。  
 場所については、議案書の２２ページから２４ページに図面を

付けていますが、郡家殿集落より北東側の農地になります。土地

利用計画図は２５ページに付けています。 
 転用理由につきましては、遠方で高低差のある山中に位置する

既存の墓地を移転したいとのことです。 
 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
 まず、立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区

分は、小集団の生産力の低い農地であり、第２種農地に該当しま

す。許可根拠は代替地なしです。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関通帳の写しによ

り確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、東側は道路、西側と南側は畑、北側

は墓地になっています。隣接地の同意は得られています。雨水は

自然流下で地下浸透。汚水は発生しません。区長の同意は得られ

ています。 
 日照、通風についてですが、建物は建築しないため周辺農地へ

の影響はないと考えます。 
 また、被害防除については、すみやかに対処することとしてお

り問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。  
 この件につきましては、１番 平木正紀委員に事前調査をお願

いしておりますので、報告をお願いします。   
 受付番号１０－３について報告をさせて頂きます。所有権移転

売買ということでありまして代理人が立ててあるということで、

１１月２日に行政書士事務所を訪問し確認しました。 
 譲受人にもお会いして確認しました。 
 事務局の説明のとおりであります。現地は山裾でありますし、

周辺にも墓地があります。問題なしということで判断しておりま

すよろしくお願いします。 
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議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）    
事務局                          

 
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、受付番号１１－４について事務局は説明をお願い

します。  
 受付番号１１－４について説明します。 
【議案第３号 受付番号１１－４ 朗読後、説明】 
 土地の所在地：福井地内 
 登記地目：畑 現況地目：畑 面積５０８㎡の内２１９㎡ 
 一般個人住宅建築を目的とした転用です。申請関係者は親子の

関係でありますので、贈与となります。 
 場所、図面など資料については、本日配布議案書の２６ページ

から３０ページに付けています。 
 場所については、議案書の２６ページから２８ページに図面を

付けていますが、福井集落内東側の農地になります。土地利用計

画図は２９ページに付けています。 
 転用理由につきましては、父所有の住居で暮らしていますが、

老朽化が見られるため、当該地に娘夫婦世帯の住居を新築したい

とのことです。 
 本議案について、審査基準のすべての項目ごとに、申請書に記

載された内容が当該基準に適合するか否か検討した結果を説明し

ます。 
 まず、立地基準の農地区分と許可根拠についてですが、農地区

分は、小集団の生産力の低い農地であり、第２種農地に該当しま

す。許可根拠は集落接続です。 
 資力及び信用についてですが、資力は金融機関融資証明書によ

り確認しました。 
 また、申請者は過去に違反転用を行ったことはなく、適当と考

えます。 
 事業計画を確認したところすみやかに実行されることが見込ま

れます。規模の妥当性については、土地利用計画図から必要最小
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事務局             
議長（会長）   
西村職務代理           
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）   
委員一同  
議長（会長）  
議長（会長）  

限の面積であり妥当と考えられます。 
 周辺農地への影響ですが、東側は畑、西側は宅地及び畑、南側

は道路、北側は宅地になっています。隣接地の同意は得られてい

ます。雨水は新設の宅内排水路にて既設水路へ排水し、汚水は宅

内汚水桝にて公共下水道へ放流します。区長及び水利権者の同意

は得られています。 
 日照、通風についてですが、隣地から十分な距離をとっている

ため、隣接農地への影響はないと考えます。  
また、被害防除については、すみやかに対処することとしており

問題ないと考えます。 
 【スライド現地説明】 以上です。   
 この件につきましては、１３番 西村辰寿委員に事前調査をお

願いしておりますので、報告をお願いします。   
 議案第３号受付番号１１－４について調査報告いたします。事

務局の説明のとおりで全く同じであります。 
 １１月２日に西村推進委員と一緒に、現地調査を行いました。

行政書士が代理人ですので電話で聞き取りをさせていただきまし

た。譲受人と譲渡人は親子の関係です。父所有の家屋に５人家族

でお住まいであります。老朽化で色々な所に不具合が見られ、父

所有の隣接している畑の申請地を分筆し譲り受けて、家屋を新築

したいということであります。下水排水、雨水排水ついては説明

にある通りであります。 
 問題ないという判断であります。  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 意見が無いようですので、申請どおり決定してよろしいでしょ

うか。  
 （異議なし）  
 異議なしということで申請どおり決定いたします。  
 続きまして、日程第６ 議案第４号 農用地利用集積計画案の

決定について、事務局は説明をお願いします。  
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事務局               
議長（会長）    
委員一同  
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）       
委員一同  
議長（会長） 

 
 議案書の３１ページをご覧ください。 
 議案第４号 農用地利用集積計画案の決定について説明しま

す。 
 八頭町長から令和２年１０月３０日付けで、農用地利用集積計

画の決定を求められています。 
 今月は通常の利用権設定が、新規５件、更新４４件、合計４９

件で、面積は 田が１２５，２３２㎡、畑が７０，５３１．８１

㎡ 合計１９５，７６３．８１㎡です。 
 中間管理事業分は、新規２２件、更新３１件で、新規更新両方

ある分が２件で、合計５５件です。 
 面積は田が１３２，０４０．５９㎡で、畑が１４，３１９．６

５㎡で、合計１４６，３６０．２４㎡です。 
 すべて町の基本構想に適合する等農業経営基盤強化促進法第１

８条第３項の各要件を満たしています。以上です。  
 それでは、通常の利用権設定分 受付番号７１－１から１１９

－４９について審議を行います。事前調査を行い報告が必要でし

たらお願いします。  
 （報告なし）  
 この件につきまして、質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 無いようでしたら申請どおり決定してよろしいでしょうか。   
 （異議なし）  
 異議なしということで利用権設定分 受付番号７１－１から１
１９－４９について申請どおり決定します。 
 続きまして、中間管理の利用権設定分ですが、初めに受付番号

６４－９並びに７８－２３を除いた、５６－１から１１０－５５

までの案件につきまして審議を行います。  
 この件に関して質問意見はありませんか。   
 （質疑なし）  
 無いようでしたら申請どおり決定してよろしいでしょうか。  
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委員一同  
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議長（会長）    
今井委員  
明治委員   
事務局   
今井委員     
事務局      
井上推進委員   
事務局  

 
 （異議なし）  
 異議なしということで中間管理の利用権設定分 受付番号５６

－１から１１０－５５について、申請どおり決定します。 
 続きまして、受付番号６４－９並びに７８－２３について審議

を行いたいと思いますが、この２件につきましては、平木正紀委

員に関係する案件ですので、八頭町農業委員会会議規則第１０条

の規定により、平木委員は一時退席をお願いします。   
 （平木委員 退席）  
 それでは、受付番号６４－９並びに７８－２３について、審議

を行います。 
 この件に関して質問意見はありませんか。   
 この契約の流れが今一つはっきりしない。   
 （公財）鳥取県農業農村担い手育成機構と農地中間管理機構の

役割がどうなのか。違うのでしょうか。  
 一旦、（公財）鳥取県農業農村担い手育成機構に貸し出した

後、配分し地域の担い手へ貸し出す流れです。  
 機構への貸し出しは、１０年。その後、個人への貸し出しは３

年とか５年とあるが。 
 多面の事業などで、実際の耕作者がわからない。補助金は、耕

作者にいくのか所有者にいくのか。そのあたりのこと。   
 集積後、貸出しは、賃借料や耕作作物の見直しがあるので、短

い年数の貸し出しとなる場合が多いです。  
 農地中間管理機構の鳥取県での組織は（公財）鳥取県農業農村

担い手育成機構が受けています。 
 次回以降に資料等準備したいと思います。   
 なんとなく、ぼやーとしたことでわかりづらいので、担い手育

成機構に来ていただいて、説明受けたほうが良いと思います。   
 検討します。  
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議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）      
議長（会長）     
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議長（会長）  
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 その他、質問意見はありませんか。  
 （質疑なし）  
 無いようでしたら申請どおり決定してよろしいでしょうか。   
 （異議なし）  
 異議なしということで中間管理の利用権設定分 受付番号６４

－９並びに７８－２３について、申請どおり決定します。 
 平木委員は入室してください。  
 （平木委員入室）  
 以上で議案第４号 農用地利用集積計画の決定についての審議

を終了します。 
 続きまして、日程第７ 議案第５号 農用地利用配分計画案に

ついて事務局は説明をお願いします。  
 議案書の５３ページをご覧ください。 
 議案第４号 農用地利用配分計画案について説明します。八頭

町長より令和２年１０月３０日付で農用地利用配分計画案につい

て意見を求められているものです。 
 整理番号３５９－１から４１７－５９について説明します。  
 先ほどの議案第４号の利用集積計画で、鳥取県農業農村担い手

育成機構へ集積された農用地１４６，３６０．２４㎡を、借受け

希望のありました地域の担い手へ配分するものです。  
 地域の担い手の３法人へそれぞれ、６１，４００㎡、２６，１

７５㎡、１，１３０．５９㎡、その他９名の個人耕作者へ５７，

６５４．６５㎡を配分するものです。 
 以上です。  
 それでは、審議を行います。整理番号３５９－１から４１９－

５９につきまして、質問意見はありませんか。  
 （質疑なし）  
 無いようでしたら、申請どおり決定してよろしいでしょうか。   
 （異議なし） 
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議長（会長）       
事務局                  
議長（会長）  
委員一同  
議長（会長）       

 
 異議なしということで、整理番号３５９－１から４１９－５９

について申請どおり決定します。 
 以上で、日程第７ 議案第５号 農用地利用配分計画案につい

ての審議を終了します。 
 続きまして日程第８ その他について事務局よりお願いしま

す。  
 本日配布資料に基づき、その他の事項を説明します。 
○１０月定例会審議転用結果 
 転用申請２件のうち１件（郡家地内申請分）は１０月２６日付

けで許可になりました。 
 船岡地内申請分は、追加補正書類の提出が求められており、追

加提出をしている状態です。近々許可見込みです。  
○確認事項案件報告 
 ９月久能寺地内転用、１０月郡家地内転用、１０月徳丸地内の

農振除外案件を説明。 
○船岡地域アンケート＞回収状況 
○利用状況調査（農地パトロール）本日提出日  
○八頭町農業委員会「農地等の利用の最適化の推進に関する指

針」改訂について 
○農業委員会手帳購入申込について 
○次回１２月定例会 
 ■日時 １２月１１日（金）１３：３０開会 
 ■会場 船岡地区公民館  
 その他、委員の皆様から何かありますでしょうか。   
 （なし）  
 無いようですので、以上で第８回農業委員会を終了します。   
 終了（１５時２５分）        


